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                                                                     VERBALE N° 42/2023

SEDUTA	DEL		22/09/2023

(Redatto	ai	sensi	dell’art.	32	Regolamento	del	Consiglio	Comunale)

L’anno 2023 (duemilaventitré) il giorno 22 (venti) del mese di settembre, la Commissione 5 è

convocata secondo quanto previsto dall'art.  23 del Regolamento del Consiglio  Comunale in

sede referente e in presenza  alle ore 11,00  con il seguente ordine dei lavori: 

� Comunicazioni del Presidente

� Sopralluogo presso Assi Giglio Rosso, viale Michelangelo 64, Firenze ed illustrazione

della programmazione sportiva della società da parte dei vertici competenti 

� varie ed eventuali 

Per la segreteria della Commissione 5 sono presenti Sara Borchi e Serena Peccianti. 

Sono  presenti  per  l’Associazione  Assi  Giglio  Rosso  il  Presidente  Marcello  Marchioni  e  il

vicepresidente Giuseppe Ocello  

 Si accerta la  presenza delle/dei Consigliere/Consiglieri:

Commissione 5 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI 

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI 

COMPONENTE MIRCO RUFILLI 

COMPONENTE LUCA SANTARELLI 

  

Apre la seduta  alle ore 11:10 il Presidente Giorgetti essendo presente il numero legale.

Il presidente saluta i presenti e ringrazia per l’ospitalità  il Presidente Marchioni e il Vice Presidente

Ocello.   Procede  quindi  ad  introdurre  l’argomento  della  seduta  presentando  l’ordine  dei  lavori.

Prosegue  parlando  dell’importanza  della  conoscenza  degli  impianti  sportivi  da parte  del  Comune,

parla altresı̀ della rilevanza  della visita agli Assi  visto il momento di dif=icoltà delle società sportive a

seguito della riforma del Ministero dello sport del 1°Luglio 2023 che impone diverse incombenze alle

società  stesse,  da  cui  scaturiscono  sempre  maggiori  dif=icoltà  soprattutto  a  livello  economico  e
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organizzativo:  =ioccano, infatti,  corsi di formazione  per i  dipendenti  e volontari con l’obiettivo di

adeguarsi alla nuova normativa. 

Il presidente di Commissione dà la parola al presidente degli Assi Marchioni, al quale chiede di parlare

delle evoluzioni degli ultimi anni. 

Prende la parola il Presidente Marchioni  per salutare i presenti e ringraziare, perché è la prima volta

che  hanno  avuto  l’opportunità  di  essere  ascoltati  da  una  commissione  consiliare  del  Comune  di

Firenze. Parla di  4 cantieri aperti al momento di cui 3 del Comune. L’associazione è quotidianamente

in contatto con gli uf=ici tecnici. 

Marchioni afferma che gli preme fare una presentazione della società che è attiva da cento anni e si

occupa sı,̀  di sport ma anche  di molte attività  in ambito culturale e sociale. Spiega ai consiglieri il

contenuto della busta omaggio donata ai consiglieri da parte della società contenente una brochure

con la sua storia, un  volantino con la mission istituzionale, una spilla e un quaderno con il logo degli

Assi.

Per quanto riguarda la cultura dice che la società ha anche un centro studi e una biblioteca che, per

problemi di  capienza,  ospita  solamente la  parte storica della raccolta bibliotecaria  e che potrebbe

essere ospitata nell’edi=icio di Sorgane, denominato “La casa del custode”. 

Il Presidente Marchioni parla poi della partecipazione di atleti dell’Associazione ai giochi olimpici in 16

edizioni. Risale al 1928 la prima competizione dei giochi olimpici femminili dove partecipò una donna

iscritta  agli  Assi  Giglio  Rosso.  Il  presidente  accenna  all’esistenza  del  trofeo  Assi  giglio  rosso

sponsorizzato dalla Banca Toscana da più di 27 anni.

Parla poi delle dif=icoltà della gestione della società sportiva: un impianto di 60 ettari, con 60 istruttori

più il personale amministrativo. Il bilancio della società è impegnato quasi interamente nelle spese di

gestione dell’impianto, infatti per il 93% copre le spese di gestione della struttura,  mentre il restante

7%  è  destinato all’attività  sportiva.  Le dif=icoltà  =inanziare sono aumentate dato che,   dal  2009 il

Comune ha smesso di pagare le bollette, che sono triplicate dopo il Covid-19  

Alle 11: 30 entra il Consigliere Fratini.

Prende la parola il consigliere Draghi che pone tre domande: una  sulla storia, una sulla mobilità e una 

sulle infrastrutture.

Per quanto concerne la prima domanda, Draghi chiede da quanto tempo esiste l’impianto dove risiede

la società Assi Giglio Rosso, visto che quest’ultima è attiva da 100 anni. 

La seconda domanda pone il  problema della mobilità: Draghi  chiede se la gente che frequenta  gli Assi

e gli ospiti sono a conoscenza del fatto che esistono parcheggi alternativi e se questi  sono ben indicati. 

Il presidente  ringrazia delle domande e parte rispondendo alla prima domanda:  il terreno nel 1922

era un terreno privato ed era quasi soltanto un fosso perché quando fu rifatto il  centro storico di

Firenze  tutti  i  detriti  furono  portati  in  questo  terreno   dei  ragazzi  che  volevano  giocare  a  calcio

decisero di spianare il terreno e di utilizzarlo per giocare a calcio: il nome della società nasce proprio

allora: Assi= Arno Società Sportiva Italiana. 
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Nel 1927 il  cambia il nome della società  perché il regime di allora voleva che ogni città avesse un

soggetto  di riferimento per ogni sport, per cui il nome della società diventa Assi Giglio Rosso. In quel

periodo il  Presidente era il  marchese Ridol=i,  appassionato di  atletica,  il  quale,  nel  1932 costruı̀  lo

stadio di atletica leggera. 

Interviene il Consigliere De Blasi che chiede di poter visitare gli impianti. De Blasi domanda inoltre

quanti iscritti e associati ha la società. Domanda in=ine  per quanta parte il Comune contribuisce alla

gestione dell’impianto e se contribuisce a =inanziare la partecipazione alle competizioni internazionali.

Interviene il Consigliere Massimo Fratini,  il  quale è  stato precedentemente Responsabile Sport nel

Quartiere 1. Sposando quanto detto dal presidente degli Assi, ricalca sull’importanza della memoria

storica nello sport.  E’  fondamentale conservare la memoria storica,  afferma Fratini,  chiedendo alla

Commissione si impegni di più  su questo versante. Menziona alcune realtà sportive della storia di

Firenze come il Club del Tennis e Libertas. Fratini si interroga su come “ tenere botta”alle nuove s=ide

coniugando la storicità con il futuro. 

Interviene Pastorelli il quale parla della nuova riforma del terzo settore e dello sport che è una croce

che grava sulle spalle delle società sportive. Si chiede dove si arriverà visto che ora siamo già al 93%

delle risorse impiegate per la gestione economica. 

Interviene la Consigliera Felleca, la quale è stata Presidente della Commissione Sport nel Quartiere 4.

Felleca  fa  luce  sul  concetto  del  ricambio  generazionale,  affermando  che,  solo  grazie  a  questo,  si

possono  garantire  altri  cento  anni  di  storia.  Felleca  chiede inoltre,  se  quando  gli  atleti  degli  Assi

vincono le medaglie nelle varie competizioni nazionali e internazionali, esistano dei premi che vanno

alle società sportive. 

Interviene Giorgetti che afferma di voler approfondire i parametri e i criteri dei contributi del Comune

alle società sportive.  Chiede se la società è costretta a ricorrere a mutui per i lavori di adeguamento

dato che il contributo annuale del Comune è pari  solo a 34.000 euro. 

Chiede poi se il Comune in quale misura il Comune rimborsa le utenze. 

Giorgetti chiede inoltre il numero complessivo tra iscritti e soci degli Assi. 

In=ine domanda quali sono le attività commerciali oltre al ristorante.

Il Presidente degli Assi risponde: le attività commerciali sono strumenti per =inanziare le attività della

società. Il  ristorante è aperto a tutti, non solo ai soci. La società dispone anche di un pro-shop che

vende articoli di abbigliamento e accessori dello sport sia agli  iscritti  che agli esterni,  gestito dalla

Dott.ssa Puglisi che è presente alla riunione.

Marchioni continua a rispondere alle domande del Presidente Giorgetti,  affermando che il Comune

rimborsa una minima parte delle spese per le utenze ( 20%) e si occupa della manutenzione degli anni

ad alto  fusto. Purtroppo, durante gli anni del Covid, nonostante le dif=icoltà del momento contingente,

la somma dei contributi del Comune non è aumentata. 

Rispondendo  alla  Consigliera  Felleca,  Marchioni  afferma  che  la  società  non  riceve  alcun  premio

quando i suoi atleti vincono le medaglie nelle competizioni. 
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Il Presidente Marchioni poi torna a parlare dell’importanza della cultura e della memoria storia nello

sport ed invita i consiglieri ad andare a visitare la Biblioteca.  

Afferma inoltre che la Casa del Custode sarebbe il luogo adatto per trasferirvi la Biblioteca ed invita la

Commissione a ragionare su questo per risolvere de=initivamente la questione. 

Alle  12.24 inizia  la  visita  della  struttura,  a  partire  proprio dalla  Biblioteca.  Il  Presidente e  il  Vice

Presidente degli assi sono molto lieti nel mostrare una serie di foto storiche raccolte in più volumi ai

Consiglieri. Di particolare rilevanza è la raccolta di una rivista di Atletica leggera del 1927 donata da

Quercetani. 

Poi il Presidente e il Vicepresidente degli Assi propongono di visitare l’impianto sportivo, mostrando il

punto in cui verranno edi=icati i nuovi campi da padle, autorizzati dal Comune ma =inanziati dagli assi.

Dopo la visita il Presidente e il Vice Presidenti salutano il Presidente della Commissione Giorgetti e i

consiglieri. 

La seduta si chiude alle ore 12: 40 

Alla seduta hanno partecipato i seguenti consiglieri:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI 

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI 

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI 

COMPONENTE MIRCO RUFILLI 

COMPONENTE LUCA SANTARELLI 

 

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 30 novembre 2023

Le Segretarie                                                                                                           Il Presidente 

Serena Peccianti e Sara Borchi                                                                              Fabio Giorgetti                                 

                                 

    


